

LA
LIBERTAD
NACE DE LA
CARIDAD



MOTIVACIÓN

La Libertad es el Don máspreciado que hemos recibido, es un Don de Dios que engrandece al hombre, pues le sitúa en el plano de la relación personal con Dios, lo realiza como «persona», le llama a ser hijo. Pero, sobre todo, este don habla de la grandeza de Dios, que abre una puerta hacia Él al regalarle la libertad. Por eso se debe recibir como un don que mueve al agradecimiento.

La libertad es un Derecho inherente a los seres humanos, sin excepción alguna y sin distinción por edad, raza, sexo, condición social u otras características; tal como lo establece la Declaración Universal de los Derechos Humanos. En él se insta que los derechos humanos fundamentales deben protegerse en el mundo entero, y entre estos derechos, está la libertad. Como redacta el artículo 1º de esta declaración: “Todos los seres humanos nacen libres e iguales en dignidad y derechos y, dotados como están de razón y conciencia, deben comportarse fraternalmente los unos con los otros”.

A lo largo de la historia han existido acontecimientos terribles que han denigrado la libertad, como por ejemplo la esclavitud de miles de personas en los cinco continentes, gobiernos totalitaristas que coartan la libertad de expresión e información...

¿Qué es la Libertad?

La REA la define como la “Facultad natural que tiene el hombre de obrar de una manera o de otra, y de no obrar, por lo que es responsable de sus actos”.

Hay libertades individuales: Libertad de pensamiento, Libertad de opinión y de expresión, Libertad de circulación y Libertad de convicciones éticas, de conciencia y de religión; y libertades colectivas: Libertad de asociación, Libertad sindical, Libertad de reunión pacífica y Libertad de manifestación.

“Al hombre se le puede arrebatar todo salvo una cosa, la última de las libertades humanas, la capacidad de elegir la actitud personal ante un conjunto de circunstancias. Es esta la libertad espiritual, la que no se nos puede arrebatar. Esa libertad espiritual es lo que hace que la vida tenga sentido y propósito. “Quien perdía la fe en el futuro, en su futuro, estaba condenado”, escribe Viktor Frankl en su libro: *El Hombre en Búsqueda de Sentido*.

Libertad interior significa ser más dueños de nuestro mundo interior, ser menos influenciados por las circunstancias del mundo exterior, tener un mayor control de nuestras reacciones y nuestras emociones, ser más fuertes y menos vulnerables ante las críticas, los fracasos, las opiniones de los demás. Es mantener nuestra entereza, nuestra dignidad, nuestra aceptación, nuestro auto respeto y autoestima por encima de las circunstancias, nos aporta señorío sobre nosotros mismos y los demás.

Considerando pues la libertad como un gran Valor que orienta el accionar humano hacia el respeto y la integridad, debemos cuidarla y protegerla como un tesoro que favorece el desarrollo personal pleno, sienta las bases de la felicidad y permite construir sociedades en las que personas y grupos se expresen, se organicen y participen, sin sentir temor a ser violentados.



CANTO: (escoger cualquiera de los dos cantos)

Libre de Nino Bravo

<https://www.youtube.com/watch?v=7812dngARbk>

Un velero llamado libertad. J Luis Perales.

<https://www.youtube.com/watch?v=EFL1NdCDdlM>

ILUMINACIÓN BÍBLICA

Desde el comienzo de la historia de la salvación Dios se ha manifestado al ser humano como Dios liberador. Desde la libertad otorgada a nuestros primeros padres para escoger entre el bien y el mal, hasta la acción liberadora acontecida en la salida de la esclavitud de Egipto. Dios se muestra a su criatura como su Salvador, que por amor establece con ellos una Alianza que es signo de liberación. Recordemos que las tablas de la ley no representaban un yugo opresor para el Pueblo, sino el camino liberador del propio egoísmo y pecado que lo alejaba de su Dios y de su hermano.

Recordamos, además, como Dios que liberando al pueblo de la esclavitud de Egipto lo fue conduciendo mediante signos y prodigios, hacia la tierra de la promesa, la tierra de la libertad. Bien sabemos que el Pueblo de Israel en un comienzo se acogió a la libertad que Dios le ofrecía, pero no en pocas ocasiones, recordaba las cebollas de Egipto, murmuró contra Dios y añoraban los tiempos de opresión bajo el Faraón. Y es que debemos tener presente que la conquista de la Libertad no es fácil, requiere esfuerzo, tesón, constancia y fe en el Dios de la promesa.

Una promesa que llega a su cumplimiento pleno en Cristo. Él pagó el alto precio de nuestra libertad derrotando con la entrega de su vida, la esclavitud del pecado en nosotros. La clave es el amor. Por esto podemos afirmar que la libertad nace del amor, **nace de la Caridad.**

Recitaremos con actitud agradecida a dos coros, diversos textos bíblicos que nos hablan de esta libertad otorgada por Dios a través de Cristo el Señor, intercalando el siguiente estribillo:

CANTO: La libertad del Espíritu nace de la Caridad

<https://youtu.be/ktRjqalexPU>

Estad, pues, firmes en la libertad con que Cristo nos hizo libres, y no estéis otra vez sujetos al yugo de esclavitud. (Gal. 5, 1)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

Porque el Señor es el Espíritu; y donde está el Espíritu del Señor, allí hay libertad. (2 Corintios 3,17)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

Así que, si el Hijo os libera, seréis verdaderamente libres. (Juan 8, 36)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

Porque vosotros, hermanos, a libertad fuisteis llamados; solamente que no uséis la libertad como ocasión para la carne, sino servíos por amor los unos a los otros. (Gálatas 5,13)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

Todas las cosas me son lícitas, más no todas convienen; todas las cosas me son lícitas, más yo no me dejaré dominar de ninguna. (1 Corintios 6,12)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

Y andaré en libertad, Porque busqué tus mandamientos. (Salmo 119,45)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

Muchas son las aficciones del justo, Pero de todas ellas le libraré el Señor. (Salmo 34,19)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

Como libres, pero no como los que tienen la libertad como pretexto para hacer lo malo, sino como siervos de Dios. (1 Pedro 2,16)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

Dijo entonces Jesús a los judíos que habían creído en él: Si vosotros permaneciereis en mi palabra, seréis verdaderamente mis discípulos; y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres. (Juan 8, 31-32)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

Ahora, pues, ninguna condenación hay para los que están en Cristo Jesús, los que no andan conforme a la carne, sino conforme al Espíritu. Porque la ley del Espíritu de vida en Cristo Jesús me ha librado de la ley del pecado y de la muerte. (Romanos 81-2)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

Más ahora que habéis sido libertados del pecado y hechos siervos de Dios, tenéis por vuestro fruto la santificación, y como fin, la vida eterna. Romanos (6, 22)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

El Espíritu del Señor está sobre mí, Por cuanto me ha ungido para dar buenas nuevas a los pobres; Me ha enviado a sanar a los quebrantados de corazón; A pregonar libertad a los cautivos...

Y vista a los ciegos; A poner en libertad a los oprimidos. (Lucas 4,18)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

Más el que mira atentamente en la perfecta ley, la de la libertad, y persevera en ella, no siendo oidor olvidadizo, sino hacedor de la obra, éste será bienaventurado en lo que hace. (Santiago 1,25)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

Los que amáis a Jehová, aborreced el mal; El guarda las almas de sus santos; De mano de los impíos los libra. (Salmo 97,10)

La libertad del Espíritu nace de la Caridad

Ayúdanos, oh, Dios de nuestra salvación, por la gloria de tu nombre; Y líbranos, y perdona nuestros pecados por amor de tu nombre. (Salmo 79,9)

CANTO: Mujer quedas libre. <https://www.youtube.com/watch?v=RnWapq6keNQ>

Nosotras somos herederas de un Carisma que sólo es posible vivirlo desde la Libertad.

María Rafols y Juan Bonal vivieron y defendieron el Don de la Libertad en contextos políticos y sociales difíciles, procurando que todas las personas, especialmente las más vulnerables, gozaran de sus derechos que como seres Humanos les correspondían. Sobre todo, fueron almas libres, su corazón no se apegaba a nada ni a nadie, fueron capaces de las más grandes acciones de desarraigo para salvaguardar la vida de otros. A lo largo de la historia todas las hermanas que libremente han abrazado este Carisma legado por ellos, continúan por el mundo derramando Amor hecho Hospitalidad y hoy por hoy seguimos soñando con un mundo más libre y fraterno.



CONSTITUCIONES 2011

Contemplemos con gratitud como este gran valor de la Libertad que nace del Amor, está presente en nuestro texto Constitucional, en cada número se nos invita a asumirla con responsabilidad como un talante personal:

- “Nos entregamos libremente a Dios Padre en total donación del ser y del hacer”. Cc 13
- “Sé liberación para los demás desde la libertad del Evangelio que vas consiguiendo” OV 13
- “Con plena Libertad hago Voto”. Cc15
- “Por la Obediencia ofrecemos libre y gozosamente nuestra voluntad, identificándonos con su querer”. Cc 24
- “Procura liberarte de todo aquello que pueda condicionar tu disponibilidad” OV 24
- “Libera tu corazón de la tendencia de poseer y simplifica tu vida para llegar a la libertad de espíritu”. OV 30
- “Antes de la profesión temporal, debemos ceder la administración y disponer libremente del uso y usufructo de los bienes que nos lleguen por herencia”. Cc 32
- “Jesús ... al amar al Padre con todo el corazón se hace libre para amar a todas las creaturas” Cc 33
- “Siguiendo a Cristo célibe, centramos nuestras vidas en su amor, que nos seduce y nos libera del egoísmo, nos capacita para vivir nuestra vocación de Caridad” Cc 35
- “Vive la Libertad ante la tendencia posesiva” Ov 36
- “Disponibilidad para la Misión...antepone el bien común al bien personal y comunitario desde la libertad Interior” Cc 47
- “Nuestra misión en el ministerio pastoral de la salud está fundamentada en la concepción cristiana de la persona, en el respeto a su vida, libertad, dignidad y derecho a su bienestar integral” Cc 53
- “Ayuda a tus alumnos a ... formarse para la libertad responsable” OV 59
- “Dialogar con libertad y respeto” Cc 67
- “Trabaja por crear un clima de libertad, alegría y serenidad”. OV 69
- “El perdón te libera y te reconcilia con tu hermana” OV 72
- “Expresa el testimonio de la nueva fraternidad manifestando que es posible vivir la libertad de los hijos de Dios frente al deseo de poder, estando disponibles para atender a las necesidades del mundo” OV 76
- “El encuentro personal con Cristo en el Sacramento de la Eucaristía ... nos compromete a “lavar los Pies” como Jesús, especialmente de los más vulnerables desde la compasión y la libertad” Cc 81
- “Vive el domingo como participación de la alegría pascual, día de fiesta, liberación y compromiso solidario” OV 83
- “La novicia debe esforzarse para que toda la formación le ayude a adquirir criterios rectos y a fortalecer su voluntad para tomar decisiones con libertad de espíritu” OV 97
- “En el Juniorado la Hermana adquiere la madurez humana necesaria para optar libremente en un compromiso de fidelidad” Cc 99
- “...Deber de las hermanas capitulares ... exposición libre, humilde y sincera ...” OV 119



ME PREGUNTO

¿Cómo vives el gran regalo de la Libertad que no es libertinaje?

¿Cómo vives y cuidas tu libertad y la de los demás?

¿A qué te compromete?

ORACIÓN FINAL

Cristo el Señor nos ha llamado de la oscuridad a su luz admirable. Acudamos a él con nuestra humilde y ferviente oración. Busquemos su gracia para borrar de nuestros corazones toda huella de oscuridad y de todo lo que nos impide avanzar hacia la plena libertad, como hijos de Dios.

Oh, Dios, que diste un origen idéntico a todos tus Hijos
y quisiste formar con ellos una sola familia en tu amor,
llena los corazones del fuego de tu caridad y
suscita en todos los fieles el deseo de un
mundo justo y fraternal, para que, con los bienes
que generosamente repartes entre todos se realice cada uno
como persona humana, y, suprimida toda discriminación,
reinen en el mundo la igualdad y la justicia.
Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo que vive
y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo,
y es Dios, por los siglos de los siglos.

Amén

CANTO: Un mensaje al mundo. <https://www.youtube.com/watch?v=XgWSCs6CZ5Y>



**HERMANAS DE
LA CARIDAD DE
SANTA ANA**